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POLÍTICA 
Cabeza. El dirigente del partido Convergencia, José Luis Aguilera Ortiz, reiteró que interpuso este miércoles 
una denuncia ante el consejo general del IFE en la ciudad de México, en contra del vocal ejecutivo, Jesús Lule, 
por actuar como defensor de oficio del diputado Francisco Domínguez Servién. (MR) 
 
Cabeza. La vocalía del IFE en Querétaro asegura que carece de facultades para determinar si las acciones del 
diputado federal puedan violar las disposiciones asentadas en el COFIPE y señaló que la decisión compete al 
consejo general en la ciudad de México. (MR) 
 
Entrevista. El Senador Eduardo Nava Bolaños comenta que hoy en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, a 
las 7 de la noche, presentan un informe. El año pasado se hizo, pero fue muy largo y ahora quiere hacerse más 
ágil, conjuntando todo en un solo informe, pues finalmente se trata de un trabajo en equipo. Se supone que hay 
otros tres legisladores, José Luis Aguilera de Convergencia, José Calzada y Mauricio Proal del PRI, que por 
ley deberían presentar un informe. En el acto de hoy estarán los diputados Ignacio Rubio, Francisco 
Domínguez Servién, Ángeles Jiménez, Alejandro Delgado Oscoy, Alberto Vázquez, Jesús 
Arredondo; también los Senadores Guillermo Tamborrel y él, que piensa informar del trabajo en comisiones. 
Reitera que el trabajo de los legisladores es colegiado y no hay resultados individuales. Comenta que a todos los 
legisladores se les dan recursos para hacer su informe y algunos, como en el caso de Pancho Domínguez, le 
metieron más lana, seguramente porque tiene aspiraciones. El proceso electoral en Querétaro empezará en 
febrero o marzo y el que quiera ser gobernador deberá conseguir al menos unos 15 mil votos de militantes y 
adherentes. (MR) 
 
SECCIONES 
Miguel Servín del Bosque comenta que el viernes 24 de octubre vence el plazo del concurso de calaveritas. 
Este miércoles en Jalpan tendrán una Jornada por la transparencia, donde se conjuntarán los municipios 
serranos, con varias actividades relacionadas con la transparencia y la rendición de cuentas. Se ha detectado 
que los municipios más alejados de la capital piden menos información. En el caso de San Joaquín, este año no 
ha habido ni una sola solicitud. Señala que la ley en el estado de Morelos es actualmente la mejor y más 
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actualizadas, de manera que incluso contiene sanciones para los servidores. En Querétaro se creó la segunda 
ley y la Comisión Estatal de Información Gubernamental fue la primera en entrar en funciones. Se les ha dicho 
que las resoluciones que se dictan aquí son también de las mejores a nivel nacional. (MR) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que respecto a la impugnación de que Ricardo Anaya tiene en el 
partido más de los 4 cargos que permiten los estatutos, se excedieron los tiempos y la impugnación en la 
siguiente instancia se presentó un día después, por error, ya que el denunciante consideró que el 1 de 
septiembre era inhábil… El PRI mandó una carta quejándose amargamente de las críticas de Eric Salas 
González y dicen que cómo es posible que les responda de esa manera, cuando se han respaldado las acciones 
del PAN y se ha planteado trabajar juntos a favor del país. Sin embargo, el cambio de zona económica si es 
bastante complicado como se plantea, pues implica un serio problema para los empresarios. Por otro lado hay 
que ver cuánta gente gana el trabajo mínimo y qué tan positivo sería el cambio de zona. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Dio inicio la primera fase del programa nacional de empresas Gacela por parte de la Secretaría de 
economía. El coordinador general de dicho esquema, Omar Ibarra, indicó que la intención es identificar a 10  
mil pequeñas y medianas empresas, para ayudarlas a alcanzar su máximo potencial de crecimiento antes del 
2012. (MR) 
 
Cabeza. A través del programa denominado Mi Tortilla, la Secretaría de economía da apoyo a los productores de 
la masa, por un monto de 130 mil pesos, destacó su delegado estatal, Manuel García Quintana, quien refirió 
que en la entidad ya se han instalado 16 calentadores solares que permitirán que ese sector tenga un ahorro 
considerable de gas y luz. (MR) 
 
Cabeza. De acuerdo a la delegación de la Secretaría de Economía, el gobierno federal aprobó un incremento de 
51 mil mdp para que las empresas brinden apoyo a los empresarios, ante la crisis económica que se vive, por lo 
que lanzó una invitación a los migrantes, para que se acerquen a presentar sus proyectos y tratar de conseguir 
recursos económicos. (MR) 
 
No es necesario sacrificar algún impuesto para sortear está crisis que puede aproximarse, sin embargo, si se 
sostienen los empleos pudiera haber un mejor panorama y para lo cual es necesario invertir en infraestructura, 
aseguró el diputado Ricardo Martínez Rojas, presidente de la comisión legislativa de hacienda. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. En la facultad de Contaduría y administración de la Universidad Autónoma de Querétaro, continuó este 
jueves la presentación de propuestas de los aspirantes a la rectoría. Raúl Iturralde Olvera dijo tajante, 
nosotros no le pagamos a nadie, al ser cuestionado sobre la denuncia de Bernardo Romero Vázquez, sobre 
una supuesta inequidad en los medios de comunicación. (MR) 
 
Cabeza. El candidato a la rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro, Bernardo Romero Vázquez, dijo 
que es necesario un esquema de apoyo para la defensa de los derechos de los universitarios en el campo 
académico, al igual que un programa universitario de diversidad y ayuda a grupos vulnerables. (MR) 
 
Piden que los proyectos de los dos candidatos a la rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro, sean 
abiertos y expuestos ante toda la sociedad, ya que por un lado se trata de una institución pública y por otro la 
mayoría de la ciudadanía está relacionada con ella, a través de los estudiantes o como egresados, aseguró 
María del Carmen Ortega, comisionada del frente estatal contra la represión y por los derechos humanos. 
(EL) 
 
Cabeza. No se va a dar un decremento en el presupuesto para el sector de la ciencia y la tecnología en la 
entidad. El director del CONCYTEQ, Alejandro Lozano, destacó que en el presente año recibirán 30 mdp, lo 
que significó una cifra record. (MR) 
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Cabeza. Además de la creación del laboratorio en materia aeronáutica, el CONACYT, proyecta implementar el 
esquema de alianzas estratégicas, con el que se formarán grupos de trabajo de los centros de investigación en 
las universidades y las empresas, resaltó el consejo nacional de ciencia y tecnología en la entidad. (MR) 
 
Cabeza. La Facultad de contaduría y administración de la Universidad Autónoma de Querétaro entregó un 
reconocimiento al maestro Luis Vega y Monroy, por su labor en beneficio de las cooperativas en el Estado. 
(MR) 
 
Cabeza. En la clínica de la Universidad del Valle de México, se festejará el día mundial de la alimentación este 
viernes, por lo que se realizarán valoraciones nutricionales y dentales entre otras, a partir de las 8 de la mañana 
y hasta las 2 de la tarde. (MR) 
 
Cabeza. En el marco de la presentación del noveno simposio internacional 2008 que se realizará en Querétaro 
del 20 al 26 de octubre, Francisco Núñez, organizador de esta actividad, destacó que existe un gran 
malinchismo por parte de las orquestas en nuestro país, debido a que prefieren tocar música clásica europea, 
que contemporánea mexicana. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. En un encuentro entre empresarios del transporte público y gobierno del estado, el secretario de 
gobierno municipal Jorge Luis Alarcón Neve y el estatal Alfredo Botello Montes, se destacó la importancia 
de generar nuevas vialidades y el reencarpetado de las avenidas, lo que permitirá ofrecer un mejor servicio a la 
ciudadanía. (MR)  
 
Que caso tiene tener ciudades bonitas, sí un pueblo esta muriéndose de hambre, ya que la falta de empleo 
afecta a la sociedad y a los pequeños comerciantes, los cuales son víctimas de las cajas populares, aseguró el 
líder de la federación y uniones de comerciantes, José Merced Aguilar Trejo. (EL) 
 
De acuerdo a la SEDESOL, la llegada de migrantes afectados por la crisis económica de los Estados Unidos, hará 
que la población de las comunidades sufra un incremento del 4%. (MR) 
 
Cabeza. Con el objetivo de impulsar el desarrollo integral de grupos en situación de pobreza, vulnerabilidad 
social y física, este jueves se hizo entrega de 2 millones 640 mil pesos del programa de coinversión social 2008, 
a 14 instituciones de asistencia social, informó el delegado de SEDESOL, Gerardo Pérez. (MR) 
 
Cabeza. En el estado se han aplicado 24 mdp destinados a proyectos productivos, que se localizan 
principalmente en la zona semidesértica, indicó la delegación de la SEDESOL. (MR) 
 
Se espera que como centro de espectáculos la expo unión, antes eco centro, aumente los eventos que van 
desde jaripeos, conciertos, hasta lucha libre y carreras de autos, ya que en este lugar la aceptación de la gente 
es buena, aseguró Yalina Llamas Arriaga, encargada de las relaciones públicas de la unión ganadera regional 
de Querétaro. (EL) 
 
Las cifras de violencia intrafamiliar van en aumento debido a que ya existe una mayor conciencia de denuncia, 
según dijo el secretario de salud en el estado Rafael Ascencio, quien asegura que a diferencia de lo que se 
cree, este tipo de casos se atiende no solo en las comunidades rurales, sino hasta en los niveles económicos 
más altos. (EL) 
 
Cabeza. Debido a la sistemática violación a los derechos humanos, se buscará que intervenga el gobierno 
federal e instaurar un juicio político en contra del gobernador del estado, aseguró Homero Aguirre, 
representante del comité ejecutivo nacional de antorcha campesina. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Se puso en marcha el primer congreso sobre violencia familiar Querétaro 2008, que tiene el propósito 
de crear una cultura de prevención y denuncia, para reducir el índice de violencia, aseguró Ana Laura García 
de González, presidenta del DIF municipal en Querétaro. (MR) 
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Con el objetivo de difundir la cultura de denuncia y prevención, se llevó a cabo el primer congreso sobre 
violencia familiar en el municipio de Querétaro, en donde la presidenta del DIF, Ana Laura García de 
González, dijo que una de las tareas más importantes de este organismo es erradicar dicho problema de la 
sociedad queretana. (EL) 
 
Cabeza. Ha sido favorable la implementación del carril de contraflujo exclusivo para el transporte público en la 
avenida Carrillo y avenida Coahuila en la colonia Obrera, sin embargo se han registrado dos accidentes de 
vehículos particulares que intentan hacer uso de este carril, informó la Secretaría de Seguridad Pública 
municipal. (MR) 
 
Luego de la apertura del carril de contra flujo en avenida Carrillo Puerto, Coahuila, han sido multados dos 
automovilistas por hacer uso del mismo, debido a que éste es exclusivo para el transporte público, según lo 
informó el secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada, quien apuntó que la multa 
por este concepto va de los 450 pesos en adelante. (EL) 
 
Se aprobó la propuesta del alcalde Manuel González Valle, de anticipar recursos del 2009, en el orden de los 
280 mdp, para su ejecución en obras sociales, como la construcción de drenes y la preparatoria del parque 
bicentenario. (EL) 
 
Luego de que en días pasados se había asegurado que se revisaría una propuesta de austeridad con el posible 
recorte de sueldos a funcionarios municipales, ante la crisis económica, el alcalde capitalino Manuel González 
Valle, dio a conocer que solo se congelarán los salarios. (EL) 
 
Cabeza. Se analiza el presupuesto de ingresos y egresos del próximo año, informó el edil Manuel González 
Valle, quien aseguró que se estudia dónde se van a aplicar los ajustes. Entre las medidas se pretende congelar 
los salarios de los funcionarios de primer nivel. (MR) 
 
Con una inversión de un millón 206 mil 746 pesos, el presidente municipal del Querétaro, Manuel González 
Valle, hizo entrega de la obra de asfaltado en el tianguis de Satélite en donde asegura se benefician a más de 
10 mil personas de aquella zona. (EL) 
 
Cabeza. La administración capitalina entregó a comerciantes del tianguis de Satélite, obras que dignifican su 
lugar de trabajo. Entre las acciones destacan, la rehabilitación de pavimentos, reconstrucción de banquetas y la 
eliminación del graffiti. (MR) 
 
El secretario de gobierno Jorge Luís Alarcón Neve, negó que alguno de los 3 funcionarios municipales que 
han sido víctimas de extorsión telefónica, según datos de la procuraduría general del estado, sea del municipio 
de Querétaro. (El) 
 
El choque de una patrulla de la guardia municipal el pasado miércoles en avenida Sombrerete, se debió a que la 
unidad atendía una llamada de emergencia y no le cedieron el paso, aseguró el secretario de seguridad pública 
municipal, Armando Sánchez Estrada, quien refirió que cuando un elemento tiene responsabilidad en un 
accidente automovilístico, se le prohíbe conducir cualquier vehículo. (MR) 
 
Piden habitantes de la comunidad de Atongo en el municipio de El Marqués, la ampliación del camposanto de la 
localidad. (MR, NT) 
 
Las comunidades de Purísima de la cueva y La Cueva, en el municipio de Corregidora, son las más vulnerables 
en temporada invernal, por lo que se tiene asignada una partida presupuestal de 500 mil pesos para adquirir 
cobijas y sudaderas, destacó el edil Germán Borja García. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora se llevó a cabo la feria del empleo, donde el director del servicio nacional de empleo de 
la secretaría del ramo, Alejandro Sánchez Salinas, dio a conocer que la tasa de desempleo en el estado, es 
el 3.7%. (MR) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
El 20% de los bebes que nacen en la entidad, tienen factores de riesgo de daño cerebral, aseguró el director del 
Instituto de Neurobiología de la UNAM, campus Juriquilla, Raúl Paredes Guerrero, quien dijo que en los tres 
años que tiene operando el centro, han atendido a 600 pequeños con este tipo de problema de salud. (MR) 
 
Actualmente cerca de 600 bebes están en tratamiento contra posibles daños cerebrales, de los cuales se han 
rechazado alrededor de 150, por falta de recursos en el instituto de neurobiología de la UNAM, por lo que son 
necesarios apoyos y donativos para ellos, indicó el doctor Raúl Paredes, director de este instituto. (EL) 
 
Cabeza. En el municipio de Querétaro se han recolectado 6.5 toneladas de pilas en 5 meses, lo que ha evitado la 
contaminación de 4 millones de metros cúbicos de agua, informó la fracción del PVEM en el Ayuntamiento de 
Querétaro, al asistir a la UVM a recoger 2 mil 200 baterías. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. La AFI realizó un cateo en la tercera privada de Benito Juárez número 5 en la colonia San Pablo, donde 
se requisaron 17 envoltorios con cocaína en Piedra y se logró la detención de una mujer y un hombre, que 
fueron puestos a disposición del Ministerio público federal. (MR) 
 
Cabeza. A partir del próximo lunes, todas las agencias del ministerio público comenzarán a proporcionar 
información de las averiguaciones previas a través de mensajes de texto de los celulares o bien informar sobre 
las citas de comparecencias informó el director de vinculación, innovación y mejora de servicios de la 
Procuraduría General de Justicia, Pablo Gutiérrez Lara. (NC) 
 
Cabeza. La procuraduría general de justicia del estado, implementó un programa de servicio a la ciudadanía, con 
el cual podrán recibir mensajes vía celular, para avisarles cuando se solicite su presencia en ese lugar o haya 
terminado su trámite en alguna averiguación previa, resultado de peritajes realizados, entre otras cosas, informó 
Pablo Gutiérrez Lara, coordinador de vinculación, innovación y mejora de servicios de dicha dependencia. 
(EL) 
 
Cabeza. Cada mes se reciben en promedio 150 denuncias por violencia familiar y en lo que va del presente año 
sólo se ha registrado el caso de un individuo que asesinó a su pareja, informó el procurador Juan Martín 
Granados Torres.  (MR) 
 
Al mes se registran un total de 150 denuncias referentes a violencia intrafamiliar ante la agencia especializada 
en la capital queretana, según informó el procurador del estado Juan Martín Granados Torres. (EL) 
 
Cabeza. La tarde de este jueves en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín se realizó el foro sobre seguridad y 
justicia que promueve el PAN, para la elaboración de su plataforma política. En él estuvo presente el titular del 
órgano interno de control de la policía federal, Rafael Estrada Zámano. (MR) 
 
 
 
 
 
 


